
 

 

Cérémonie des vœux 
François Marty Maire et Président CCDC 

24 janvier 2025 

 

Chères Decazevilloises, chers Decazevillois, chers Amis, 

Je dois d’abord excuser Monsieur le Sous-Préfet, Madame Carole Delga, Présidente de la 
région Occitanie, et Monsieur Arnaud Viala, Président du Conseil Départemental de 
l’Aveyron, Monsieur Alain Marc Sénateur, Monsieur Laurent Alexandre Député. 

Merci beaucoup de votre présence Mr le Sénateur, MM les conseillers régionaux, MM 
conseillers départementaux, MM les Maires et conseillers municipaux, Mr le Directeur 
général de l’Hôpital de Rodez, de Decazeville et du GHT du Rouergue, Mmes et MM les 
Directrices et Directeurs, Mmes et MM les Responsables d’associations, vous toutes et tous 
en vos grades et qualité 

Je vous adresse mes plus sincères vœux de santé, de bonheur et de prospérité pour cette 
nouvelle année 2025. Je suis très heureux de vous présenter un bilan des réalisations de 
2024, tout en esquissant les perspectives de développement pour l'année à venir. 

2024  

Bilan 2024 : une année marquée par des événements difficiles mais aussi par de 
nombreuses avancées. 

Parmi les événements majeurs de l’année : Le grave incendie de la Sopave en février, qui a 
marqué notre communauté. Je tiens à saluer la mobilisation des équipes de secours, des 
services de l’Etat, des élus, de nos équipes ainsi que le personnel de l’entreprise.  

L’énorme orage du 11 juillet, qui a frappé notre ville de manière dévastatrice, a aussi permis 
de mettre en lumière notre capacité à nous mobiliser et à restaurer la situation grâce à 
l’effort collectif. 

Notre budget communal, voté en mars 2024, a permis de financer un large éventail de 
projets, à la fois pour améliorer notre cadre de vie et pour soutenir la dynamisation de notre 
commune. 

Nos investissements significatifs réalisés en 2024 : 

• Cuisine scolaire : Le projet phare de l'année a été l’achèvement de la nouvelle cuisine 
scolaire inaugurée en mars 2024 en présence de Mr le Sous-Préfet, de nos Sénateurs, 



 

 

de notre Député et des représentants de la Région et du Département. Il s’agit-là d’un 
investissement de plus d’un million d’euros TTC, qui sert à la fois nos élèves de 
maternelle et du primaire. Ce projet est une réponse à l’importance de la qualité des 
repas scolaires et à l’amélioration des conditions des élèves surtout au point de vue 
sécurité. 

• Rénovation de la piscine municipale : Les travaux de la rénovation totale du petit 
bassin ont été réalisés, permettant à nos enfants et à nos familles de profiter de cet 
ensemble. 

• Sécurité et équipements : Nous avons renforcé la sécurisation de notre ville avec 
l’installation de caméras de vidéoprotection et poursuivi les travaux de voirie pour 
améliorer la qualité de nos infrastructures routières. 

• Réparation des bâtiments : La mise hors d’eau de plusieurs bâtiments communaux 
endommagés par l’orage de juillet, ainsi que des travaux pour la réduction de la 
consommation d’énergie, ont été engagés. Nous avons aussi œuvré pour 
l’amélioration de nos écoles, de nos installations sportives, de nos bureaux et ateliers 
municipaux. 

• Rénovation du monument aux morts et mise en place d'un parcours de santé près de 
l’école Simone Weil au Sailhenc.  

• Enfin, le chantier de l’adressage de nos rues est en cours, une étape cruciale pour 
faciliter la gestion urbaine et l’accessibilité pour les services de sécurité. 

Tous les détails de nos actions figurent sur notre magazine N°10 qui sera distribué 
dans vos boites à lettres à compter de ce weekend. 

D’autres projets ont été mis en place par des réalisations notables de la Communauté de 
Communes : 

• Le confortement du mur des anciens hauts-fourneaux et la tranche 3 des travaux de 
la ZAC du Centre,  

• L'entrée en vigueur du schéma directeur des ordures ménagères, visant à optimiser la 
gestion des déchets. 

• La prévention des inondations avec les études menées à l’allée Fayol par le Syndicat 
Mixte du Célé. 

• Lutte contre la désertification médicale et notre soutien à notre hôpital local qui va 
s’équiper d’une IRM. 

• Le contrat Local de Santé (CLS) 

On notera enfin, avec Aveyron Habitat, dans le cadre d’un premier programme, la 
construction de 5 maisons individuelles au quartier du Baldy. 

 

 



 

 

2025 

Les perspectives pour 2025  

Certes, la constitution de notre budget communal sera très compliquée notamment avec 
les conséquences financières de l’orage du 11 juillet 2024 et la baisse des dotations ou 
subventions, mais nous ferons en sorte que 2025 continue à transformer notre ville. Parmi 
les principaux projets à venir : 

Rénovation de la Place Ségalat : ce chantier important va démarrer en février et visera à 
moderniser et embellir notre place centrale, cœur de la ville, pour en faire un lieu encore 
plus vivant, accueillant et agréable pour nos habitants, les visiteurs et les touristes.  

Travaux d’isolation et installation de photovoltaïque l’école Jean Moulin  

Rénovations de toitures au gymnase Léo Lagrange et au Dojo pour nos sportifs : ces projets 
font partie de notre engagement à améliorer le confort, les économies d’énergie et la 
sécurité dans nos établissements publics.  

Travaux importants pour la rénovation de l’Église, notamment au niveau du clocher et de 
l’entrée ; on travaille encore sur ce dossier avec la Drac, le Département et la Région pour 
fixer le financement et l’échéancier. 

Amélioration de la voirie : nous poursuivrons nos efforts pour maintenir un réseau routier 
en bon état, avec des projets ciblés.  

Installation de nouvelles caméras de vidéoprotection 

Nous espérons enfin que 2025 verra l’aboutissement d’un centre d’hébergement pour la 
CAF rue Gambetta, et celui d’une Résidence Jeunes Rue Clémenceau. Merci Monsieur le 
Sous-Préfet pour votre aide précieuse sur ces dossiers longs et complexes. 

Avec la Communauté de Communes, des projets importants vont démarrer : 

- Rénovation des anciennes halles Vallourec dans la zone du centre : nous 
engageons ce mois-ci les travaux ambitieux de réhabilitation de ces lieux 
emblématiques de notre passé industriel. Ce grand bâtiment de 7000 m2 
permettra à l’avenir d’accueillir des activités et emplois nouveaux. 

- Réalisation des jardins suspendus dans la zone du centre, dernière tranche qui 
achèvera les travaux engagés depuis plus de 20 ans dans la reconversion de cet 
espace laissé en friche par l’arrêt de l’activité sidérurgique : Ce projet innovant 
ajoutera un espace vert, un symbole de la modernité et de la nature retrouvée 
au cœur de notre ville. Un lien sera ainsi créé entre le centre-ville de Decazeville 
et le parc intercommunal des Découvertes.  
 



 

 

- Dans le cadre des compétences profitant à l’ensemble des 12 communes de 
notre Communauté, les actions suivantes seront menées : la fin de la mise en 
place du schéma directeur des OM ; le schéma directeur de l’Eau ; les travaux 
pour dynamiser le parc intercommunal des découvertes ; d’importants travaux 
dans le secteur de l’eau et de l’assainissement, du bâti en péril, de la prévention 
des inondations… 
 

Nous continuerons à organiser et accueillir des événements qui animent notre ville, notre 
territoire et qui renforcent notre attractivité, des festivals aux événements culturels, en 
passant par des animations de rue et des rencontres sportives avec en point d’orgues les 7 
et 8 juin 2025 avec un championnat de France de Jet Ski sur le Lac de la Découverte et le 
weekend du 14 juillet où notre ville accueillera une épreuve nationale du championnat de 
France des rallyes sur terre organisé par Défi Racing. On notera également le salon du 
tatouage les 8 et 9 février, le gala des seniors le 23 mars, le salon « Bien vieillir » le 5 juin, le 
salon des minéraux les 11 et 12 octobre et le 26 septembre une journée de rencontre de 
toutes les associations de l’outil en main de la région Occitanie. 

Sur le plan économique, principale compétence que j’anime au sein de notre Communauté, 
2025 verra la concrétisation de très beaux projets structurants pour notre territoire et qui 
offriront de nombreux emplois à notre jeunesse : 

- La fin de l’important chantier KEREA/SOLENA porté par le SYDOM Aveyronnais. 
 

- Le démarrage des travaux du centre logistique Chronopost, dossier important 
que nous suivons quasiment au quotidien depuis juin 2022, travaux qui 
démarreront en avril 2025. 

 

- La remise à niveau du site et bâtiments de la SAM par la Région Occitanie avec 
l’ARAC, dossier accompagné par l’État qui a classé ce site « 50 sites clé en 
mains », tout cela afin d’accueillir de nouvelles activités industrielles. 

 

Soutien aux personnes les plus fragiles 

Il faut signaler aussi l’engagement de notre CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) pour 
nos personnes âgées et fragiles. De nombreuses actions sont régulièrement mises en place, 
avec notre Maison de retraite, la Résidence Autonome, les services de soins et aides à 
domicile, le portage de repas et bien d’autres encore. Nous restons déterminés à améliorer 
leurs conditions de vie et à assurer leur bien-être au quotidien. Un grand merci à l’ensemble 
du personnel qui se dévoue sans compter. 



 

 

Enfin, chères Decazevilloises, chers Decazevillois, nous vous remercions vivement pour 
nous aider à garder propre et accueillante notre ville, à fleurir vos maisons, à respecter les 
règles de tri de nos ordures ménagères, à favoriser le vivre ensemble. Merci également à 
ceux qui investissent sur notre territoire et qui croient en son avenir. 

2025 nous offre de nouvelles perspectives pour continuer à réinventer Decazeville et sa 
Communauté. Ensemble, avec certes beaucoup de résilience pour faire face aux vents 
contraires et aux engagements non tenus, avec tous nos Élus, notre personnel municipal et 
communautaire, avec nos forces vives, nos associations, nos commerçants, nos artisans, nos 
entreprises, nos services publics, l’État, notre Département et notre Région nous 
continuerons à construire une ville et une Communauté plus fortes, plus solidaires et plus 
dynamiques. 

SOYEZ-EN TOUTES ET TOUS VIVEMENT REMERCIÉS 

A l’aube de cette nouvelle année, on aura une pensée particulière pour ceux qui sont absents 
ce soir à cause de la maladie, pour les plus fragiles et ceux marqués par les difficultés de la 
vie. 

Avec toute mon amitié, ma passion et mon engagement pour mieux vous servir avec mes 
Équipes, 

Très bonne Année 2025 


